



¿Qué es el Grupo Bicentenario?

El Grupo Bicentenario es una sociedad que combina participación pública y privada, y está vinculada al Ministerio de Hacienda y Crédito Público. Su función es servir como matriz o controlante de las empresas del gobierno nacional que son vigiladas por la Superintendencia Financiera de Colombia o que realizan actividades relacionadas con el servicio financiero público.

¿Qué entidades conforman el Grupo Bicentenario?

El Grupo Bicentenario tiene participación directa e indirecta en 13 entidades financieras, incluyendo bancos, aseguradoras, fiduciarias y fondos de garantías. A junio de 2024, convirtiéndose en el cuarto conglomerado más grande del país por nivel de activos. Además, a este mismo corte, las entidades que forman parte del Grupo gestionan una cartera de crédito de \$69 billones, lo que representa cerca del 10% del total del sistema financiero, y han generado utilidades por más de \$1 billón de pesos.



El Grupo en Cifras

\$126 Billones en activos propios

\$18 Billones en patrimonio

13 Entidades + 200 productos



\$57 Billones en activos administrados

\$183 Billones de activos totales



¿Cuáles son los objetivos de la creación del Grupo Bicentenario?

01

Mejorar la eficiencia y coordinación: Queremos que las empresas del Estado que ofrecen servicios financieros trabajen de manera más efectiva y colaborativa.

02

Cuidar el patrimonio y los ahorros: Buscamos optimizar las empresas del Estado para proteger el patrimonio y los ahorros de todos los colombianos.

03

Fortalecer la administración y gobernanza: Queremos asegurar que las empresas financieras del Estado cuenten con las mejores prácticas de gobierno corporativo.

¿Qué iniciativas ha liderado el Grupo Bicentenario que impacten a las entidades?

Fortalecimiento de la gobernanza:

En virtud del Decreto Ley 1962 del 2023, se centralizó la propiedad de Enterritorio y FNA, se fortaleció la gobernanza de las entidades subordinadas y se fortaleció el liderazgo del Grupo Bicentenario en la implementación de políticas públicas, asegurando una gestión eficiente y alineada con los objetivos gubernamentales.

Financiamiento Formal a la Economía Popular y Comunitaria en Cifras

Desde su lanzamiento, este programa ha demostrado ser un pilar fundamental para la inclusión financiera y el desarrollo económico local. A través de más de 1,4 millones de operaciones, se han movilizado recursos por un valor total de COP \$11,2 billones, brindando alternativas de financiación esenciales para la economía popular y comunitaria.

El componente CREO ha sido especialmente relevante, logrando más de 18 mil operaciones y una movilización de COP \$1,4 billones en recursos, beneficiando directamente a miles de personas y pequeños empresarios. Este programa no solo ha impulsado la formalización financiera, sino que también ha fortalecido el tejido empresarial a nivel local, promoviendo el crecimiento sostenible y la prosperidad en las comunidades más vulnerables.

¿Por qué es importante la declaratoria como conglomerado financiero?

La declaratoria como conglomerado financiero del Grupo Bicentenario es importante porque permite una supervisión consolidada y más eficaz de las entidades que lo conforman. Esto mejora la transparencia, la gestión de riesgos y la coordinación entre las distintas entidades. Además, facilita la implementación de políticas y estrategias comunes, lo que puede conducir a una mayor eficiencia operativa y un mejor aprovechamiento de los recursos públicos.



Contacto:

contactenos@grupobicentenario.gov.co

Visite la página del Grupo Bicentenario

www.grupobicentenario.gov.co